
「公立保育園に関するアンケート」集計結果

■アンケート実施期間・・・令和６年２月８日～２月１９日
■回答対象者数・・・・・・・657名
■回答数・・・・・・・・・・・・253名（38.5％）

１．布団の持ち帰り・持参についてどう思いますか　（回答対象園：浜見平以外）
（回答数：２０６）
とても負担に感じる 122 59.2%
負担に感じる 62 30.1%
どちらでもない 17 8.3%
あまり負担に感じない 3 1.5%
全く負担に感じない 2 1.0%

２．１の回答について理由やご意見があればご記入ください　（一部抜粋）
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1.布団の持ち帰り・持参についてどう思いますか

■園に駐車場がないため、自転車登園ですが、毎日の大きな荷物と仕事の荷物を積んだ状態での布団を運ぶことはとても危険で、大変負担です。交通ルール的にもいいのでしょうか？

■以前、三人の子と三人分の荷物を自転車に乗せて走行している保護者が、自転車同士でぶつかったのを目撃して、とても怖かった。

■子供2人を自転車の前後に乗せ、子供の荷物２つと布団は大変危険。実際に転倒したことがある。

■自転車送迎の時重いし、いつもの荷物もあるとカゴに入りきらない。そもそも公立ならば浜見平でコットを導入した時点で全ての園で導入すべき。

■自転車での送迎で、天気が悪い時はどうしても濡れてしまいます。濡れたまま押し入れにキツキツに収納する為衛生面も不安をずっと感じています。

■自転車しかないため布団の持参がかなり大変、晴れならまだいいが、雨の日は子供を送りにきてもう一度布団を取りに戻り届けなくてはいけない

■うちはまだ１人だったのでそれ程負担ではなかったのですが、自転車の前後に子供を乗せて、更に布団を持って帰るのは危険だと思います。

■自転車で登園しています。普段の荷物2人分はかごに入るのですが、布団があるときはかごに布団、ハンドルの左右に手提げを1つずつ下げています。今までそれで自転車を倒したことはありません

がヒヤッとした場面はありましたので、荷物が少なくなるのはとても助かります。

■歩いて通園していますが、子どもがグズった時など荷物が多いと抱っこが出来なかったり、真っ直ぐ自宅に帰ることは皆無なので荷物を持ったまま、その時その時に興味を持ったことに、長い場合1

時間弱付き合います。今はまだ布団カバーなどだけですが、それでも子供と通園する 5日間のうちの1日に当たる頻度で、今後布団本体の運び込みも必要となった時に負担は大きいものだと想像しま

す。

■雨の日の持ち帰り、2歳児と0歳児がいるので、おんぶして、布団もって、とても危険だし、不安です。

■自転車で登園しており、別の場所の学童に兄を迎えに行きます。延長を使っても仕事からお迎えがギリギリなので布団を一度置いてと言う時間がありません、歩いて迎えに行く時間もありません。

金曜日は三人乗りの上、布団、保育園バッグ、ランドセルとても危険です。雨が降ったら悲惨な状態です。

■自転車に二人の子どもと荷物、自分の荷物の他、週一とはいえ布団の持ち運びは非常につらいです。

■他にもたくさんの荷物がある中、大きなお布団を持ち帰りするのは大変。また、小和田保育園には駐車場もないため、雨の日はとても困る。下の子が3歳児クラスになったとき、2人分の布団を持っ

て自転車で登園するのは、道も細いし、見通しが悪いし危険だと感じる。

■駐車場もなく、子どもを連れて徒歩や自転車で布団を運ぶのが大変。夏は暑いし、冬は真っ暗な中布団と荷物と子どもを連れての送迎は本当に憂鬱。今すぐにでも取り入れて欲しい。

■天気が悪い日、親の手荷物が元々多い日など、かさばるし持ち運びが大変。子どもが何人もいる家庭だと、徒歩だと子供と手が繋げなかったり、自転車に子供2人乗せて大きな荷物を左右にハンドル

にぶら下げたり、見てて危なっかしいですし、事故に遭う確率も増えてしまうのではないかと心配になる。



３　通気性がよく、干す必要のない素材の布団の導入について（回答対象園：浜見平以外）
（回答数：206）
購入したい(9,000円程度) 51 24.8%
リースしたい(月額500円程度) 90 43.7%
今のままでいい 36 17.5%
その他 29 14.1%

４．３の回答について理由やご意見があればご記入ください（一部抜粋）
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3.通気性が良く、干す必要のない素材の布団の導入について

【購入したい】

■購入かリースになると思いますが、適応時期により安く/高く感じるため(3歳児クラスと5歳児で使用期間が異なる)、個人的な意見では経済面で選択制を希望しますが、一番は保育士の方の管理の負担にな

らない方法であって頂きたいです。賛否分かれるかと思いますので、もし「保育園での布団管理」が決定した場合は、購入/リースどちらの場合も理由づけがあると納得できます。

■荷物が減り、日々の負担が減るなら9000円は高くない。リースもあるのであれば、通う期間が短いお子さんを持つ親も安心だと思う。

■貸し出しより、購入の方が費用的にもコストが良さそう

■卒園まで使うのであれば購入の方が安価。

【リースしたい】

■卒園、退園時には不要になるので、リースで十分

■使う期間が長ければ購入の方が安いが、リースの方が捨てる手間などなく良いと思う

■買ってしまうと家では使わない事が多いので、リースにして頂けると助かります

■来年年長クラスなので恐らくリースにした方が割安と思うため

【今のままでいい】

■すでに布団購入費用を負担しているのに、さらに別途負担がかかるのはナンセンスだと思う。入園時にそういうものと説明されれば別だが。

■後1年の登園なので別途お金がかかるのであれば今のままで問題ない

■持ち帰るのが負担な方は、購入やリースを選べるといいかなと思います。全員統一する必要はないかなと

■もし、次の子がいたら、購入するかもしれません。最後の子で次年度年長さんです。卒園後ごみにになってしまうので、リースかこのままでいいです。ただ月500円は高く感じます。市で購入して、その上

にかぶせるシーツのみを保護者に持参させたらどうでしょうか？

【その他】

■今はいろいろな保育園で布団の持ち込みはなくなっています。そんな中何故公立の保育園は昔ながらのやり方なのか、疑問に思います。布団の持込がなくなってもリースで使用料を払う事になるとは。保

育園の備品にする事は出来ないのでしょうか？

■浜見平保育園のコットは使用料がかかるんでしょうか？コット導入が1番ですが、無理なら購入かリースで今とは違う持ち帰りのないものにしたい。浜見平は使用料かからないのに他の園はかかるならそれ

はどうかと思う。



５．主食提供についてどう思いますか
（回答数：253）
提供してほしい（主食費として、
副食費のほかに月額1,000円程
度かかります）

209 82.6%

今まで通り副食のみでいい 24 9.5%
どちらでもいい 20 7.9%

6.5の回答について理由があればご記入ください（一部抜粋）
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5.主食提供についてどう思いますか

■提供してもらい、主食、副食費合わせて５千円でおさまるととてもありがたい。

■主食とおかずのバランスを考え提供してもらえた方がこども達にとってもいいと思う。

■面倒かどうかよりも食中毒の危険性が一番気になります。年々温暖化で気温もあがっているので。あとはできれば温かいものを子供には食べてほしいなと思います。

■夏でも常にお弁当は常温保管。安全な食事の管理なのでしょうか。主食は白米または食パン・ロールパンのみ。炊き込みご飯やお豆ご飯・お芋ご飯など季節のご飯を持たせたくてもできません。主食持参

のためだけに毎朝白米を炊き本当に大変です。早急に主食提供を開始して頂きたい。主食提供ができないのであればせめて主食内容を緩和して欲しい。

■主食提供についてはその他アンケート項目(布団持参、オムツサブスク等)に比べて圧倒的に即時の導入を夫婦共々強く希望します。主食提供頂きたい一番の理由は共働きのため朝時間がありません。基本

的に白米を持参すると思いますが、ご飯を炊く、もしくは温めて冷ます手間がかかります。月1000円程度なら1日約50円と考えても安いですし、子どもにとっても炊き立てであったり、夏の時期でも衛生面

で安心できます。

■夏場の気温が高い日は腐らないか心配。冷めたご飯ではなく、温かいご飯を食べさせてあげたい。

■なかなか献立表に合わせた主食を用意できていないので、おかずに合わせて用意してもらえるのは有り難い。

■うどん等麺類の持ち込みできないため、給食に合わせたメニューにできないことがある。夏場の食中毒に心配がある。

■まず、子どもが冷たいご飯は嫌だと言っています。特に夏場のご飯は、冷蔵庫に入れているわけでもなく、園保管は危険だと思い、ほとんどパンにしています。お弁当の幼稚園などありますが、幼稚園は

夏休みがあります。私が保育園に通っていた40年前から何も変わっていないことに、びっくりしています。

■負担が減ることと、おかずに合うものを提供してもらえて栄養面でも安心

■子供に温かい美味しいご飯を食べて欲しい。

■夏はエアコンが効いてないので腐らないか不安、冬は冷たいお米を食べているかと思うと、保育園に通わせている事が子供に申し訳ない

■主食だけとはいえ、毎日準備するのが大変。2歳までは給食で出るのであれば、それ以降も出して欲しい。夏は痛みそうで心配。パンかご飯というふんわりした指定があるため、「○○ちゃんがパンだっ

たからパンにして」など希望を言われてめんどう。

■主食がない分、給食費を抑えられるのでそのままでもいいが、夏場は衛生面で気になっている。ご飯も家から持ってくると、食べる時はかたくなっているのも可哀想だなと感じる。

■暖かい主食を提供することも食育の一環。主食だけでなく、カトラリーや弁当箱まで毎日家庭に持ち帰るため大変な負担だと感じる。園で提供してほしい。例えば、食パンはOKだがレーズンパンはNG（園

で常温保管すると痛む可能性があるから）と言われたが、理由が曖昧。白米なら大丈夫なのか？猛烈な暑さの中自宅から持ち込むものは全て痛む可能性があるのでは？

■主食のみ毎回用意するのが手間な上に夏場は衛生面の心配があったので、主食も提供して欲しいです。

■朝は何かとバタバタするため、少しでも作業が減るとありがたい、また洗い物も減ると嬉しいため。

■持ち歩くことの衛生面の悪さ。時々おかずによってご飯の量を変える必要があり（主食不要な日、カレーといったご飯が特別いつもよりおおく必な日など）、管理ができない。



７．ご家庭で使用しているおむつはどのブランドですか（複数回答可）（回答対象：０～２歳児）
（回答数：144）
パンパース 41 28.5%
ムーニー 23 16.0%
メリーズ 22 15.3%
GOON 21 14.6%
マミーポコ 32 22.2%
その他 5 3.5%

8.おむつのサブスクについて興味はありますか（回答対象：０～２歳児）
（回答数：199）
興味がある 28 14.1%
分からない 5 2.5%
持参する方がいい 40 20.1%
おむつのブランドによる 11 5.5%
金額による 35 17.6%

9.主な送迎方法は次のうちどちらですか　（回答対象園：小和田、鶴が台）
（回答数：80)
徒歩 14 17.5%
自転車 54 67.5%
自家用車 9 11.3%
その他 3 3.8%
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9.主な送迎方法は次のうちどちらですか



10.保育園に駐車場があった場合、利用しますか　（回答対象園：小和田、鶴が台）
（回答数：80）
日常的に使う 17 21.3%
雨天時のみ使う 35 43.8%
荷物が多いときのみ使う 8 10.0%
使わない 20 25.0%

11.公立保育園について要望がありましたらご記入ください（一部抜粋）

日常的に使う, 21.3%

雨天時のみ使う, 43.8%

荷物が多いときのみ使う, 

10.0%

使わない, 25.0%

10.保育園に駐車場があった場合、利用しますか

■こどもとの時間を大事にするのは十分承知しているつもりだが、他の兄弟の行事・用事があることや騒がしい乳児を連れての用事、通院が難しいことだって多々あることは理解してほしい。上の子の時

は、仕事が休みでも早迎えにして預けることができたのでいろんな用事を済ませられ、空いた時間をゆっくりこどもと過ごすことができたが、今は園長との面談をしなければいけない。しかも、ほとんどの

理由が登園を断られてしまう。働く親に優しくない保育園になってしまいとても残念です。

■主体性を重視するため、となくなってしまったイベント（運動会や発表会など）、やるのが好きな子もたくさんいるのでぜひやってほしい。やりたくない子も中にはいると思うので、参加・不参加は自由

で、強制せずにできるようにしてほしい。３歳児以降も主食の提供をしてほしい。みんな同じメニューが食べられる。パン、白米以外の麺類も食べられる。他の子が食べているものを欲しがるなどがなく、

先生の負担も減ると思う。体育指導や音楽リズム指導など取り入れてほしい。（自由参加）サブスクは反対

■先生達はとてもよく子供達を面倒みてくれていて、親切なので安心して預けられています。親と一緒のイベントなどで成長を感じる事ができ感謝しています。いつもありがとうございます。

■父母の会で卒園アルバムを作成しますが、卒園アルバムの写真撮影が大変だったので（すべて保護者撮影）、そのあたりを先生方に少し手伝っていただけると正直助かるなと思いました。（保護者が撮影

できないとなったら、卒アル費を別で回収して業者に頼むべきことなのでしょうか）市の保育園まとめての契約で写真撮影（卒アル以外も含め）をどこかにお願いできたりしないものでしょうか。まとめる

ことで何か上手く安く上がるのであれば検討していただきたいです。（先生方の負担を増やしたいわけではないので…）

■いつも大変お世話になっております。保育園入園前から感じていた不満について今回のような機会を頂き感謝申し上げます。保育園見学の際にどうしても困るだろうと思ったのは主食提供がないことでし

た。他の園での見学で、担当の方に聞いた際、毎日(持ってくるだけの)パンの子もいますよと教えて頂きましたが、魚の日にパンでは可哀想なので白米を用意しなければならないだろうと思っていました。主

食持参は毎日のことなので非常に負担が大きいと感じます。いつも家では食べないご飯も給食では完食してくる我が子ですので、主食提供について前向きにご検討頂けましたら嬉しく思います。

■子供主体の保育に変わり、全員で同じことを座ってする時間がなくなりました。やりたいことを自分で見つけるのも大事だが苦手なことを頑張ってやることも大事。集団生活の中で嫌なこと、みんなでや

るから楽しいと思えることをもっと増やして欲しい。

■園に入ってから、私物の準備に時間がかかる。欠席や延長の連絡等を電話ではなくWeb化してほしい。

■保育者が5年おきくらいに市内転園になると聞きます。1人の子を入園から退園まで見ていただきたい。せめて6年いて欲しい。心なしか、子どもに対して思い入れのなさを感じる。

■主体性もいいが、もう少し行事というか運動会など、成長を見れる場があると嬉しい。やりたくないことをすることも小学生になるとあるので、今主体性をしたところでどうなんだろうと思う。

■大前提としては保育いただけていることは大変助かっています。ですが、園によるのかもしれませんが、子供の製作機会が少なかったり、運動会ではなく親子で遊ぶイベントであったりと、期待はずれな

部分が多いと感じます。

■先生達の仕事を減らして労働環境を整備する事もとても重要だと思います。しかし、私立保育園などと比較するとやはり『親の負担軽減』『親が求めるサービス』をまだ理解されてない気がします。公立

なので、サービスという感覚に疎いんだろうと思うのですが。大前提に子供の安心・安全な保育がありますが、今は先生・親・子供みんなにとってより良い環境を作ることが求められる時代だと思います。

今後の改善に期待をします。


